

集団登校について、ご意見のある方は、ご記入ください。

1人で行くと車などが危なくて集団登校だと高学年が一緒にいてくれるだけ、車も避けようとしてくれてありがとうございます。

いつも教職員、PTA、地域の方々の見守り活動ありがとうございます。

様々なご意見があることは承知の上ですが、今後も集団登校は必要だと考えます。共働きなど各家庭の都合で、子どもを学校まで送りたくても難しいご家庭も多いと思います。低学年では特に安全面に関する心配があります。

一方、児童の登下校時の責任は保護者にあります。この点の理解と、保護者の見守り活動を当番制にするなど、保護者が登下校の責任を持つ当事者として関わるべきだと思います。

うちの地域は子供達だけで登校しているので、そこまで困難が生じているとは正直知りませんでした。

うちの子はまだ1年生というのもありますが、高学年に見守られて登校してくれるのは、大変安心出来る要素です。

また、決められた時間に集まるという訓練にもなっているし、コミュニティー意識、異学年の生徒との交流なども有難いと思っています。

出来る事ならこのまま集団登校は続けていって貰いたいと考えています。

宜しくお願いします。

なくなれば、それはそれで児童バラバラになるとまとまりがなくなるのであった方がいいのかなど。

ボランティアで来られている見守り隊の方々は大変かと思うのですが、保護者としては大変助かっており感謝しております。

また校長先生が見回りしておられるのもとても心強いで。

いろいろな方々のご負担があるようであれば、今後保護者の当番制なども検討しないといけないのかもしれません。

マンションでの騒音やクレームなどの問題があるので集団登校は必要ないのではと思っていましたが、先日のように事件があった時などに集団下校ができたり、同じ地区の異学年の知り合いができるというメリットはあると思います。ただ、マンモス小学校ですし時代の変化もあるので、集団登校という形ではなくても、同じ地区での集まりや今の頻度での集団下校を学校でしてくれば顔見知りができる登下校の時に子供たちも安心できるのではないかと思います。

安心して送り出せます。

みんなと仲良くなれてるので嬉しいです。

それに友達と一緒に行きたいって子供自身が思うので急いで用意してくれて助かっています！

安心なところと、時間もきっちりできるところが集団登校はありがたいです

安全に学校にいける、また、朝、違う学年の生徒とコミュニケーションがてきて、いいと思います。絶対、継続をお願い致します。

安全面、安全感においても、集団登校は続けていただきたいと思います。

異年齢の関わりは大事だと思うし

学びや経験、思い出に繋がると思うため。

一年生と六年生では歩くスピードや時間の感覚が違うので、合わせるのにはお互い無理があるように思います。

また、皆ほぼ同刻に家を出るため、結局合流する形になるので、安全面でもそこで支障はないかと思われます。

家から遠いので続けて欲しい。

怖い事件も増えている為。

学校までの距離があるので集団登校してもらてる安心します。

学校まで遠いので上級生、見守り隊の皆様に助けられながら毎日何とか通わせて頂いてます。大変感謝しております。無くなると一人での通学は絶対無理なので続けて頂きたいです。

共働きで登校に付き合えないで、集団登校で家の近くから高学年と一緒にやってもらえるのは非常に助かっている。また、近所の子供との交流がないので、登校班で同じマンションの子などを把握できたり、安心感があるのでぜひ続けて欲しい。

近隣に住む子ども達の仲間意識が強くなるきっかけとなる為、集団登校があつてよかったです。

今年から入学したというのもありますが、集団登校してくれている事で安心して登校できています。先日も急な集団下校もありましたが、いつも一緒に上級生もいてくれるのは親としてもより安心できる点となっています。（集団下校は家の前までとかじゃないので）同じマンションの上級生とのコミュニケーションの場にもなつてくれていて、なければ親も子も上級生と話することはなかったと思います。見守り隊の方に関しては高齢になっているため大変だとお伺いしておりますので今後継続は難しいかもとは思いますが、どうにか継続していただきたいです。先生方も色々な意見ある中大変だとは思いますがよろしくお願ひいたします。

あと、少し違う要望なのですがウチの登校班ですが、先日6年生と1年生の出発時間の相違がありました…（毎日上級生がなぜか早く出発したがるので発覚しました）。変わるべきは全学年に伝えていただけたらありがとうございます。（現状していただいている件であればすいません）

始めは保護者同士の事や色々悩みましたが、子どもの事を第一に考えると、とても有り難いです。特に一年生は親子で全てが初めてで不安でしたが、安心して登校出来たのは集団登校のおかけです。色々トラブルはあるかもしれません、なるべく続けて頂ければ有り難いなと感じます。

子どもたちの安全な登校のため、できれば集団登校を続けてほししいですが、継続が難しい場合は代替案などを出して変更していくべきだと思います。
また、地域見守り隊や先生方には感謝申し上げます。

集団登校があることで安心出来ます。ぜひ続けて頂きたいです

集団登校がある事でとても安心して送り出せています。ぜひ続けて頂きたいです。

集団登校によって、子供達は前の班に着いていかなくてはと意識がある為、信号が点滅して赤に変わっても無理やり渡ったりすることも多いですし、1年生が6年生のスピードに付いて歩くのもかなり大変だと思います。

高学年が班長をしてますが、本人がそれを望んでしているわけではなかったりすると、班長さんはほとんど集団登校しなかったりになっていると思います。

また、集団なので他の歩行者の妨げにもなっていると思います。

もし、集団登校を続けるなら強制ではなく個人の選択制などにしてもいいのではとも思います。

集団登校はとても安心できるので続けていただきたいです。

助かっています！

新一年生にとっては集団登校はありがたいので、例えば毎年度 4~5月くらいまでは集団登校でも良いのでは無いかと思います。慣れてくれば1人で自由に登校したい子、お友達と行きたい子もいると思いますし、丸1年間 下の学年の子たちの面倒を見るのは6年生にとって負担もあると思います。

絶対続けて欲しい

その中で単独で行きたい子は申請制で。

千代崎から登校しています。朝は通りの交通量が多いので、横断歩道で旗を持って安全確認していただく方にいてほしいと思っております。（できるだけ集合場所にいつしょにいっていますが毎日はむずかしいので）

他の学年の子・地域の方との交流にもなるのでとてもありがたいと思っています。

朝から本当に暗い！挨拶しても返ってこない。名前も学年も分からず、何かあっても助け合いはできないと思う。集団登校をやるからには、名前と学年をしっかりと把握できる様に日頃からの挨拶などはしっかりして交流をしてもらいたい。

あと登下校マスクなし可能なはずなのに、6年生にマスク着用を強要される。

ソーシャルディスタンス取れてないから？？一言も話すことなく登校しているのであればマスク着用しなくていいのでは？

朝の集団登校で、近所に住む他学年の生徒達と交流できたり、交通ルールを学ぶことができ、すごく有難いことだと思っていますので、今後も続けて欲しいです。

低学年、家が遠いので集団登校ありがたいと思っています。

登下校の時間に見守りできない為、特に低学年のうちは1人で行くよりも集団登校していることに安心感があります。できれば続けて欲しいですが、どちらになつても構いません。

特に低学年にとって、集団登校は安心感があるので、是非引き続き継続していただきたいです。

変な事件が多いので、集団登校を続けて頂けると安心して登校できますので、集団登校続けて頂きたいです。

娘の班が、来年度はたぶん4人になるのではないかと思います。

低学年の児童ばかりになりそうなので、心配しています。

階の編成の変更があればいいなと思っています。

裏門を使えば通学路の混雑が少し解消されるのではないかでしょうか？

以前住んでいたマンションでは、集合時間前の時間帯はエレベーターになかなか乗れなかつたり、集合場所で遊んでオートロックを故障させている子もいて困ったこともありました。

集団登校は是非続けてほしいです。

登校班があるおかげで、近くに住む、他クラス、他学年の子達とも知り合えて、関わりができてすごくいいです。

1人で登校することがなく、安心できています。

苦情もあるということですが、その苦情を公表して、みんなに保護者にも周知して気をつけるようにする。

地域の方がご高齢で大変なのであれば、出来る方が、例えば保護者で役割をきめて担うなど。是非続けていってほしいと思っています。

ぜひ集団登校を続けてもらいたいです。

見守りも参加できる時はするようにします。 遅刻なども減るし、個人の安全にもつながります。よろしくお願ひいたします。

集団登校があることで入学した当初からスムーズに登校できたためとても助かっていました。それまで交流のなかつた同じマンションの上級生の子供にも接することができ、地域の関りという面においても、子供にとってとても良かったと思います。また登校だけではなく、例えば近隣で事件等あった際に「集団下校」を実施いただることもとても有難いです。良い面しか浮かばないので、是非続けていただきたいと強く希望いたします。

朝も不審者による、声かけや痴漢など発生しますので、子供達の安全を守るために、継続していただきたいです。

防犯上みんなで投稿した方が良いし遅刻防止になる！

やはり登校時に集まって登校してもらえると安心しますので続けていただきたいと思います。

集団登校により全学年を通した知り合いも増え、この時間に登校しなければいけないと言う意識も高まっていると思います。

コロナによりバラツキが出ている事も確かに当方も現在は兄・妹、近所の友達の3人で登校しています。信号一回分違いぐらいの時差で出向いています。

賛否があるので自由参加で継続希望です。

仲良く笑顔で集団登校してほしい

保護者の見守りが不可欠である以上、見守りを当番制にしてはどうかと思います。できるときにできる人が、と言われると、どうしても同じ方ばかり参加することになります。

当番制にしてあらかじめ見守りの日が決まっているほうが、仕事の出勤時間の調整もしやすいです。

世帯数も多いので、みんなで参加すれば1人ずつの負担感も少ないと思います。

集団で行く事で安全性など高まると思います。また、周りに意識がいき、あの子いないねなど、異変などにも気付きやすいと思います。低学年の子供がいるので、より集団登校を希望します。

集団登校は、親としてはたすかっています。

現在の班が6年が卒業した後、人数が少なく、今後どこかの班と合併するのかどうかが気になっています。

年々人数が少なくなっている印象です。

高学年になると委員会活動やクラブ活動で集団登校できない朝も増えてきます。来年度の犯人の半分(3名)は6年生となり、ますます人数が少なくなるのではと心配しています。

低学年の子供がいるので、集団登校を続けて欲しい気持ちはあります。

一方で、狭い歩道で前の班を無理に追越したり、低学年を置き去りにして足早に登校している登校班も見られる為、個別で登校した方が安全に思える事もあります。

1年生の時など、集団登校があるので安心して通わせれました。

また、他の保護者の方より「堀小は集団登校がないから日吉にした」という声も聞いています。

安全面と他学年の関わり(近所の子どもの交流、面識)の面より、続けていただきたいと思っています。

いつも上級生がしっかり見守って、声をかけてくれて助かっています。

ありがとうございます。

いろんな事件がある世の中で、低学年の子供を学校に送り出す時に高学年の子達が一緒に行ってくれる事は、保護者としては本当に安心できるし、ありがたい事だと思います。入学したての頃、教室の場所がわからなくなってしまった時も、班長の6年生が優しく教えてくれたと聞きました。自分も大きくなったら1年生に優しくしてあげるんだ、と言っていました。子供を日吉小学校に通わせる事に、とても安心感を覚えました。これからも続けて頂きたいと思います。

こんなに安心して子どもを送り出せることはない。是非続けて欲しいです。

ちゃんと集団登校に間に合うように自分で行く自立心をもっててくれてますのでこのまま続けてほしいと思います。

また身内だけでなく

自分より大きい年の子や小さい子のコミュニケーションの取り方とかも勉強できるので

どのような課題があるのかまだよく知らないのですが、できる範囲で協力していきたいと思っています。

ないです。いつもありがとうございます。

なかなか難しいですね。

フルタイムで仕事している為、毎朝学校まで送って行く事は難しく、子どもが集団登校で近所の友だちや上級生の子たちと一緒に登校しているので安心して仕事に行けます。これからも集団登校を続けて欲しいです。宜しくお願ひ致します。

まだ低学年ですし、集団登校の方が安心です。

また時間を守るという事の大切さも知った方がいいと思います。

ただ、今の班長さんが少し来るのが遅く、長い時間集合場所で待っている状態です。出発時間も、遅れてますし、もう少し早く来て欲しいですが…。

マンションの場合、集団登校だと子供達が集中的にエレベーターを使用することになります。それが出勤時間や幼稚園、保育園の登園時間とも重なっていることもあります。エレベーターに乗れないことも多々あるため、もう少し分散させて登校してほしいです。一方で、特に低学年は親の立場からするとまだまだ登下校が心配なので、集団で登校してもらえるのはありがたいため続けてほしいです。

メリット： 時間を守る行動ができる

一定の時間内に登校出来る

デメリット： 低学年が高学年の歩くスピードについていけず集団登校を嫌がるようになつた。

安心して登校させれるので是非続けて欲しいです。

家の近い多学年との交流になるので、何かあった時に子供同士が頼れたり、防犯、防災になるのでぜひ続けてほしいです。

自由登校になると仲の良い子と通学することになる機会が増え、テンションが上がりてしまい余計に危ないことや苦情が増えそうに思います。自由登校するならばより多くの見守る人が必要になってくるのではないかと思う。

集合場所の確保においては人数の多いマンションについてはそれなりに集まれるスペースがあるはずですし、見直すことは必要かもしれません、住人である保護者の方が見直し意見あれば確保できるように思います。

よろしくお願ひ致します。

課題があるということですが

学校に行くこともなく、お母さん通しで話すことなく、何が問題なのかが全然把握できていません。

同じマンションの子達は下の学年の子の面倒を見てくれていたり、こどもたち同士で学年を超えて仲良くなっていたり、集団登校でよかったです。今後もつづけていただきたいと思っています。

学校まで近いが、集団登校で行ってくれると安心感が違います。是非、続けて欲しいです。

近所のお友達仲良く登校し、低学年であり、仕事のため毎日通学につきせないので非常に安心しております。時間になればすぐに出発し、だいたい決まった時間にミマモルメから連絡がきます。来年から1年になる妹が入学予定でぜひ続けてほしいです

時間を守る、ルールを守る、縦のつながりを大切にする、などメリットの方が大きいと思います。まだ低学年なので一人で登校させるのは不安があります。

集団で登校するのが楽しいか

どちらでも 嫌だなど個々で思っている事はあると思います。大人の子供にとってよいと思う一方的な考えではなく

子供の意見を聞き、学校、家庭、生徒達自身の思いの折り合いのよいところで子供が納得して選択ができるというのが理想だと思います。

集団登校のメンバーが時間を守らなかったり(時間にまだなっておらずそろってないのに出発する)、信号の渡れるタイミングによっては別ルートでいく、走らされる、などなど、聞くので親としては不安に思いつつもやっぱり集団登校のほうが安心かなと思います。

集団登校の集合場所へ行くために、横断歩道のない道を渡らせないといけないのでそこだけが気がかりです。

帰りは必ず信号や横断歩道がある場所を通るように言ってありますが、朝で慣れてしまったのか帰りも横断歩道がない道を横断しているのを目にはします。

夕方はとても混み合い、千日前通りに抜けようとする(北→南)車が、日吉橋の橋の上の方まで信号待ちの列を作っています。その車列の間を抜けて子供が東から西側へ渡ってくるので、反対車線の車とぶつかりそうで見ていて怖いです。

上級生の判断で出発時間が早くなったら遅くなったりすることがある気がします。西大橋で事件があった日の翌日、朝の出発が早いタイミングだったようで集団登校から置いて行かれたことがありました。

家庭ごとの考え方の違いや、毎日点呼が難しいことなど色々あるとは思いますが、有事のときくらいは点呼して出発して欲しかったと思います。

集団登校で通っている安心感がすごい。

朝と帰りの見守り隊の方々がかけてくれる挨拶も見てて温かさを感じるが、同時に高齢である為負担になっている事も感じる。

あらゆる危険の多い地域なので、集団登校してほしい方も多いと思うが、保護者で旗持ち当番制になるとそれはまた別問題な気もする。

現在は早めの時間設定で余裕をもっての登校ができておらず、各々登校になると遅刻者が増えそうである。

高学年の子の対応により、初めの1年で馴染めるか馴染めないかが変わって来るような気がします。ウチは馴染めず、一年生の頃から一人登校が続いている。

それでも集団登校があることで事件が起こる確率が減ると思いますので、続けて欲しいと思います。

親としては低学年である今特に安心して送り出せていて感謝しています。しかし今後子供側としては少し感覚がちがうかもしれません。

地域のつながりや、他の学年の生徒との関わりも持つ事ができ、頼れるお姉ちゃん、お兄ちゃんができ、集団登校の登校班メンバーも仲良く、娘は楽しく行っています。

保護者としても、集団登校がある事で安心しております。

地域の方が見守ってくれているのは、本当に助かります。高齢というのもあり負担になるのであれば続けてお願いするのは難しいのかなと思います。

集団登校も地域の方からの苦情があるのであれば、辞めて近所のお友達と登校というかたちも良いかと思います。

集団登校で集まるのは、家の近くにお友達がいると知る意味で続けたらいいかなあと思います。

子供の安全も大切ですが、先生たちの負担もあまりないようにできたらいいのかなあと思います。

朝みんなで登校するのはやはり安心感あるし遅刻防止にもつながるので続けてほしい

低学年のうちは特に、高学年の子と一緒に行ってもらえると安心です。また、地域の子ども達と顔見知りになり、地域で子ども達を見守ることができるので、可能であれば続けて頂ければと思います。

登校班で親睦を深めたり、上級生の子がリーダーシップを發揮したりと、良い面はあると思います。一方で登校班内での人間関係に問題が出た場合などの不安もあります。

毎朝、上の学年の子供達と一緒に登校してもらえることがとても心強いで、続けてほしいです。

毎朝決まった時間に集合し、登校班の子ども同士コミュニケーションをとり、地域の方々と挨拶を交わしながら登校する習慣は、犯罪防止や生活リズムを作る上では有効であると考えます。

ただ上記理由は子どもを持つ親としての偏った考え方であり、小学校に直接的に関わりのないその他大勢の地域生活者の方々のお立場も考えなければならないといけないとも思います。（例えばマンション共用部や歩道を大勢で使用することによる、一時的な通行の不便さなど）

今回のアンケートのきっかけとなった、現実にある課題解決が困難な場合は、集団登校廃止もやむを得ませんが、極力課題解決をし本来の目的達成のために継続されることを希望しております。

仕事があり、送迎が出来ませんので、集団登校だと安心です。

集団登校に参加できない理由のある子たちの肩身が狭い様に思います。

集団登校のほうが、安心だから

集団登校は、近所の子供たちと顔見知りになつたり、学年を超えて仲良くなつたり良い所もあるのですが、集合から出発までの時間が長くなると、待ってる子供達は交差点で走りまわり大きな声を出して鬼ごっこをしているので、近所迷惑になり事故などの危険も増えると思います。何度も注意していますが、次の日にはまたしています。どんどん人数が増えて高学年の子も下級生を見きれないのではと思います。

毎回保護者もついてしっかりと並んで行っている集団もありますが、子供達の集団は保護者もほとんどおらず家を早く出ているにもかかわらず、学校に到着する時間が遅くなつたりするので、雨の日や寒い日などは不安になります。

子供が6年生になり下級生をまとめて学校に行く事を考えると、責任感も生まれしっかりするのかなと思ったら、良い面もあるのかなとも思います。

地域の方々が見守りをして頂いていますが、挨拶をしない子供が大半です。

班長さんが率先して挨拶をする班は、続く下級生も挨拶をしています。

集団登校は上の学年の子と接する数少ない良い機会なので、活用して欲しいと思っています。

登校班に上級生がいない時が少し心配。

様々な意見があるとは思いますが、うちには校区の中でも遠くから通っていますので、集団登校してくれるとても安心して見送る事ができます。できましたらこれからも続けて頂きたいです！

列にならずに広がって登校していることが苦情の原因となっているのではないかと推察いたします。しかしながら、子供達が安心して登校できているのも確かなので、続けてはいただきたいです。

集合場所は自宅から1番近くか、通学路の通り道にしてほしい。

集団の中で約束を守る、みんなで一緒に行動する、またこういった集団行動することに問題が生じて可否を取るということも含めて、大切なことだと認識している。自分や家庭の都合より、回りの都合を優先しなければいけないこともあります、それも含めて対処していく力をつけるためにも続けて欲しいと思います。

この時間に集まって行くという意識が子供達の中で希薄なのか、以下のような状況が見られます。

- ・班長が集合場所に来ない（時間をずらして登校している）

- ・時間になってもそろわない

- ・毎回、別の班の子と登校するメンバーがいるなど。

集まるかどうかわからないので、いつ出発したらいいのか分からぬといふこともあるようです。

兄弟がない場合は特に1年生の間、助かったので、縮小するとしても、高学年と1年生だけはマッチングするなどして残して欲しいです。

なにかと物騒な事件が多いので、続けて頂きたいです。

親の立場からの意見になりますが、低学年は、高学年と一緒に登校することで安心して送り出せますし、集団登校をきっかけに学年を超えた縦の繋がり、親同士のつながりも生まれて、とてもありがとうございます。

集合場所が家から離れているし、

集合場所での人数が多く班も多いので、

もう少し家の近くでの集合にして、集まりやすくしてほしい

集団で歩いている危険性もあるかと思うことと、時間の自己管理ができるよう自分で判断して登校させたい。自宅が学校の目の前の為安全面の必要性を感じないものもある。

見守り隊の方々にはご挨拶やお声かけいただくこと、感謝してますが、横断歩道付近での事故が起きないかも心配です。

- ・集団登校なので、安心して送り出せる。

- ・集合時刻に間に合うように用意をするので遅刻の心配がない。

- ・同じ登校班の子たちは同じマンションの子たちなので、顔見知りになって安心できる。

大変助かっています。

いつも集団登校で地域の皆様に安全を守って頂きありがとうございます。集団登校のお陰で毎朝子どもを安心して送り出せていることに感謝の思いです。

集合場所には時計の設置もあります。その年によって出発・集合の時間が多少、速まつたり遅くなるので毎年、同じ時間だと助かります。

うちの場合ですが、集合場所→学校より、家→集合場所までの道のりのほうが危ないのであまり必要性を感じおりません。

同じマンションの子達で集合場所まで行ってくれている事については、入学したての頃は特に助かりましたので、見守り隊などは無くし、その文化だけ残せれば個人的にはベストかなと感じます。

廃止を検討しているのであれば、ミマモルメで欠席の連絡が出来るようになった今がタイミングとしては良いと思います。

お兄さんお姉さんが連れて行ってくれて、低学年の間や特に1年生の間は安心でしたし助かりました。

同じマンションの子供たちや近所の子供たちとの交流も出来ますし、何かあった時に、あっ同じ学校の子だ！ってわかつてもらえますし良いと思います。

ただ班長や副班長が時間に来られず、ほぼ低学年で出発しなければいけない日も少なくなく、高学年になったり班長、副班長になった時は責任感を持って早く集合出来るように息子も4月から4年生なので伝えていきたいと思います。

このご時世の中、集団登校を続けて下さる事を大変感謝しております。このまま児童の安全のためにも続けてほしいです。

もっと保護者の見守りが増えてほしい。

違う学年や性別関係なく子どもたちのみの集団で行動することに意義を感じます。個人的にはデメリットを感じたことがないのですが、不要と考える理由(子どもにとって不利な事象や危険)についてもぜひ参考にさせていただきたいのでそういうご意見の公開もしていただきたいです。

我が家が近い子供には必要ないと感じます。

遠くのこには必要と思います

学校まで、少し遠く、集団登校がとても助かっています。近い方は必要ない方もいらっしゃるかもしれません、地区によってでも続けて頂けると助かります。

学年関係なく近所の友達ができるのでとてもいいと思っています。続けてください。

宜しくお願ひします

近くの子供とのコミュニケーションがあるだけでも、何かあった際にお互い助け合えるかと思うので継続でお願いしたいです

見守り隊の方にはいつも感謝しています。

子供によっては集団登校したくない子もいますが、誰かの支援が必要な子もいてみんなで行くことで時間がわかつたり、一人で登校する不安が解消される部分もあると思います。

また上級生がいれば、一人っ子の低学年の児童も安心して行けるのではないかでしょうか。

集合時間が早いと思います。少し遅くてもいいかと。

集団登下校をなくすと、車の送迎が更に増える気がします。

集団登校ありがとうございます。

集団登校があるから、みんなが時間通り規則正しく登校出来てると思います。無くなれば遅刻する子が続出する気がしますし、個々で登園する際のマナーなど、近隣苦情が増えるのでは?と思います。見守り隊の方には本当に助かっています。自分も子供が巣立って落ち着いたらぜひ受け継いでいきたいと思ってます。

都会だからこそ、こういう昔ながらの風習を継続して欲しいです。

集団登校がある事で、安心して子供を送り出せています。是非続けていただきたいです。

集団登校に賛成ですが、班によっては殆ど人数が集まらない班もあり班長の負担が気になります。

最高学年が4年の場合に3年勤めないといけないのか、など気になる点もあります。家庭環境や児童の特性など多様化しており、現状のルールで執り行うのは難しく感じていますが、安全安心の面では必要な事だと思います。

集団登校は、安全面や縦割りの人間関係が学べてとてもいいことと思っておりますが、自分の子どもが、よく遅れて行き、ご迷惑を掛けるので、「必要ない」にしました。

集団登校はマンションの下に集まってからいくので、少し早くでても待機できたので助かってました。集団登校でなくなると朝の出勤時間に一緒に出ることになるので、7時45分くらいには学校に入れるようにしてもらいたいです。

住んでいる所が学校からものすごく近いので、必要性はそこまで感じませんが、1年生の頃は1人で登校させる不安もあったので集団登校がとても有り難かったです。

住んでいる場所によって、集団登校の必要性の可否があると思います。

しかし集合時間になつても集まる事なく、バラバラに登校している児童も多々見受けられるので、必要性を感じないです。

ただし、集団登校のメリットとして、一旦集合時間が決められている為、遅刻者が少ないのでないかと思います。

小学校入学時は、初めて保護者無しで学校へ行くため、集団登校はとてもありがたかったです。共働きで、登校時に付き添うことは時間的に不可能なため、集団登校で高学年のお兄さんお姉さんの存在はとても助かりました。

娘は、現在3年生で、もう集団登校が無くても大丈夫な年齢になりましたが、今度は新一年生達にあの時のように頼れるお姉さんになって、次の世代に受け継いでいく役割を果たして欲しいです。そうして今度は、やる気や責任感というものを、集団登校という色々な年齢の子達の中で学ばせていただきたいです。

集団登校がない学校も近隣にある中で、日吉小学校の素晴らしい特徴だと思いました。

新一年生の時に上級生のみなさんにサポートしてもらって、徐々に学校に慣れることができたように思います。これからは娘が上級生としてお世話できればいいなと考えております。またご近所のお友達ができるよい機会でもあるのでは、とおもいます。

親としては、集団登校の方が安心ですが、出発時間が守れていない時があるようです。

時間が守れないのなら、集団登校はやめてもいいと思います。

こちらとしましても、直接はいいづらいことですのでよろしくお願ひいたします

人数が多い地域で様々な意見があり、まとめるのは大変かと思います。朝は仕事で子どもと一緒に出ていくしかできないので、子どもが集まる場があるのは大変有り難いことと思っています。また、地域見守り隊の方々にも感謝しています。

先生、PTA、地域の皆さんのお陰で集団登校が出来ています。保護者も協力しながら、集団登校を継続していただければ幸いです。

先日の西大橋の事件のように、何かあった時に1人で登下校させるのは不安なので、このまま続けて欲しいです。

続けてほしいとは思っていますが、班は崩壊していて、時間通りに誰も集まらず皆バラバラで登校しているのが現状です。

もっと安全に登校するための手段として、縦割りの交流として、集団登校が行われているということを児童に周知し、よっぽどの事情がない限り集団登校に集まるようご指導いただけすると幸いです。

続けて欲しいと、強く願っております。

様々な課題が発生してきている現状を今回初めて知り、申し訳ない気持ちです。しかし、子供たちの安全・安心（先日の様な事件があった時にはかなり心強く思いました）の為や、異学年間での交流、自分よりも低学年の生徒の世話をする・目を配る、登校班の中で協調性を育む等、様々な面から子供の成長を感じる出来事も多々あり、集団登校を行ってくださっている事に、とても感謝しております。

生徒数が増え、コロナ禍もあり、大変だとは思いますが続けて頂けると、非常にありがとうございます。

同じマンションのおともだちがが集まり、顔も知れ、下学年と上学年が関わられるので、いい事だと思います。

風で飛ばされた帽子やプリント等を追いかけ、思わず車道に飛び出す子を時々見かけます。そんなとき周りに他の登校中の児童や見まわりの大人がいて、止めたり声かけするだけでも、事故が防げるのではないかと思います。

様々な問題が出てる事、知りませんでした。親としては安心出来るので続けて欲しいです。

登校時の安全のために続けてほしい。

班長さんの来る時間が出発時間になっているので、毎日毎日待つ時間がだけが長く、あげく班長さんはほぼ毎日遅刻で来ない。学校が目の前なので必要ない。

子供達が騒がしく朝早くから近所迷惑になっていると耳にしました。ですがずっと変わらず集団登校はやってきたわけですし、子供達がうるさいのは昔からだと思います。周りの目が厳しくなりすぎだとも感じます。もちろん、子供達にも静かにするよう努めるのが親の役目だとも思います。近所の子はいいかもしませんが、我が家は校区の端っこで学校までの距離も遠いです。皆で登校してくれた方が安心なので続けて頂きたいなと思っています。不審者などの対策にもなりますし、車に乗っている人の目にも付きやすいですし、事故・事件に巻き込まれにくくなると思ってるので、子供達のために続けてほしいです。

集合場所が家から学校に直接行くよりもだいぶ遠回りになる為そのまま登校できる様にして頂いた方が有難いです。

在校生の保護者の方にもこれから見守りをお願いしつつ、新入生の保護者の方に、登下校の見守りを積極的にお願いすればして貰いやすいかなと思います。PTAなどに参加されてない方は実情を知らないと思いますし、黄色い札の事も分からぬ方が多いと思います。

全保護者の見守りを強制ないし当番制にし、当たり前にしていけばいいと思います各横断、マンション集合時の立ち会い

地域の方々が見守りに協力して下さっているので、大人数の集団登校も無事に続けてこられているのだと思います。

もっと保護者が見守り活動に参加していくべきだと思います。

集団登校の班長や副班長を決める時、立候補でやりたい子供が担当するのではなく、担任の先生方の意見や同じ登校班の子供達に意見を聞いた上で決めて欲しいです。

班長会議も積極的に行って先生方や班長同士の意見交換、問題点なども聞き改善する機会を設けて欲しいです。

1人で行かずより安心で、時間も意識しやすいのと、年齢関係なく知り合え、帰りも同じ方向で一緒に帰ってくる時もあるので、続けて欲しい。

6年生が1年生の歩調を考えずに早く歩いたり走ったりする事がが多いように思います。

かたまって登校するのは逆に危険。

一年生の時期は慣れるまで親が送迎したらよい。

この前の様な事件が起きた時に集団登校がある場合は直ぐに対応して貰えていたのでこのまま続けて欲しいです。

無い学校は親が迎えに行ったり連れていかないと行けなかつた事も聞いていたので。

我家の場合は学校と家が近いためあまり必要性を感じません。

元々近隣の仲のいいお友だちと行ってくれる方が親同士連絡が取りやすくスムーズですし、集団のお陰で早くなったり遅くなったりして面倒かと。通学路は一緒なので危ないもないかと思います。

次の学年から集団は無くして欲しいです！

班長になると責任も重い気がします。

今集団登校に参加していません。6年生になって世話係になったら参加して世話しないといけない事が嫌だと本人が言っていて、親的には世話しているお子さんが危険な目にあつたりした場合、子が責任を感じ自分のせいだと感じてしまう事への怖さがあります。同じような時間帯にみんな登校するので結果集団登校みたいなものなんで、各家庭の自己責任で良いのではないでしょうか。

子どもたちの安全を思うとあった方が良いと思いつつも、我が子に限って言えば、登校班のペースで登校するのが嫌で、結局一人で毎日行っているので、必要ありません。

時間に間に合うように行こう！と思うことや、新入生で不安がある中、一緒に登校できる仲間がいること。とても心強いと思います。

コロナだからとか集まらない方がよいとか集まらないといけないという負担があるとかもしかするとそんな意見があるのかもしれません、単純に考えれば良いことかと思います。安心して登校出来る場所というか、仲間がいることは心の拠り所となると考えています。

集団登校があることによって、時間を守れたり近所のお子様と触れ合ったり出来るので助かっています。

見守り隊のお年寄りは、お寒い中毎日本当に頭が下がります。

毎日挨拶して、元気を逆にもらっています。役割があるということはいい事だと思います。

集団登校があるのは安心です。

時々事件もありますし、登校も自由になると心配が増えます。特に低学年の間。

(下の子が入学するのもあり)

このまま集団登校をして頂きたいです。

集団登校に間に合わない時、子供を急かすのですが、それでも遅れてしまうことがあります。

待ってもらってることが申し訳ないので、集団登校が無い方がいいのかな…と思いつつ、安全面やコミュニケーションの観点からあった方がいいなっとも考えます。すごく難しいですが、集団登校があると親的に安心感はあります。

集団登校の方が安心できますし、地域の子どもたちとコミュニケーションが取れるの続けてほしいです。

先日の西大橋駅での事件の際など集団登校をしているおかげでスムーズに集団下校も行って貰えて非常に心強かったし安心でした。

高学年はまとめ役が大変ですが、上下の繋がりも出来るので、出来れば集団登校は続けてほしいと思います。

全員揃っていないまま、出発時間前に出発することがないようにだけお願いしたいです。(時間前に集合場所に行ったのに1人で行くことになるのは避けたいので)

朝1人で行かせるより集団で行かせる方が安心なので、出来ることなら続けて欲しいです。また、同じマンションの他学年の子との交流にもなるのでいいと思っています。

低学年の安全面を考えると必要だと思います。

低学年の頃は集団登校があると送り出す時の安心感がありました。

今は高学年になり1人で登校したがってます。

低学年の子どもや学校から自宅まで距離のある子どもには集団登校があることで安全に登校できていると思います。

登校時間もバラバラになり、朝早くに登校する子、遅刻する子、家は出たが学校には行っていない子等が増え、学校の対応も別で増えるのではないかでしょうか。

同じ場所に住む同年代の友達との交流、また普段一緒に遊ばないようなお友達との交流も必要だと思っています。

今は子供が大きくなつたのでどちらかといえば集団登校でなくても良いと感じますが、1年生の時は非常に助かったので6年が1年生だけ引率するなど仕組みを少し変えてみては。班長だけが引率すると班長の負担が大きいので6年生は全員参加の方が良いと思います。

安全面から考えても集団登校は続けて欲しいと思います。

集団登校については、どちらでもいいですが、先日の西大橋駅での事件の時に集団下校できたのがありがたかったです。

堀江小学校は集団登校をしていないので、そういう事態の時に保護者が迎えに行かないといけなかつたようで大変そうでした。

何かあった時に集団下校できるシステムは残しておいてほしいです。

ほぼ毎日登下校時送り迎えをしています。
信号機のない歩道は時に猛スピードの車が行き来し、路駐された車で子供には安全確認困難な時があり危険です。(新なにわ沿い幸町 くすのきボイラの信号無し歩道←朝も見守り無し)

信号機があっても今は危ないと感じる事が多々あります。
朝は6年生くらいになるときちゃんと注意して低学年を誘導できるかもですが、班によって4年、3年で低学年を誘導する時もあります。
これは誘導とは言えず荷が重いですね。見守り隊の方も高齢化です。見えていないと感じる場面もあります。

やはりここからの時代は私達親世代が交代で子供の安全確保の為に見守り隊に交代すべきだと思います。

交代制がダメなら、自分の子は自分で見ることが基本になりますね。
下校時もウーバーイーツの自転車、関西スーパー前歩道橋のウーバーイーツの待ち人の溜まり、交通事故だけでなく、誘拐、イタズラ、危険だと感じます。
子供を写真撮影しているのも目撃した事があります。何かあってからでは遅いですが、その意識がある親は既に何らかしているかと思います。

難しいですが、登下校の安全は地域の大人が自分の子供でなくとも見守る目を持つ事が大切。学校と地域の人やお店などとの連携が大切だと思います。

自分の子以外は関係ない。知らないフリをする人が多いですが、これもどうしようもないと言えるかもですね。長い。すみません。みんなの安全を祈ります！

付き添ってる際に他の班でしたが、上級生が下級生を脅す様な内容を言っていたり、蹴る叩くなどして列に並ばせる光景を何度も見かけました。

反対にうちの子が一年生の頃、明るく優しかった上級生が言う事を聞かない下級生の対応に疲れてどんどん暗い顔になっていき辛そうな子がいました。

子供だけの集団だと、どうしてもそういった問題点が出てくるかと思います。
良い面では同じ地域の子供や保護者との交流ができ、防犯などにはかなり良いかなと思います。

現在は強制的な感じですが、状況に応じて選択制にして欲しいです。

保護者が先に仕事へ行くので集団登校で行ってくれる安心感はあります。集合時間にそろわないことや、班長副班長の決め方、班の人数や学年の偏りなど、子どもから聞くだけでも集合登校がしんどくなっているのかなとは感じます。

隣の堀江小の登校がぐちゃぐちゃで、おなじ小学生の親から見ても不快なので、ああはなってほしくない。

家が学校から近いと必要ないかな？と思いますが、遠い子達は集団登校の方がいいと思うので、区域によって分けたらどうかな？と思います。

地域の方や学校任せにならずに、保護者も出来る限りと言わずに、これだけの人数の多い学校なので年に何度かで済むと思うので、順番に旗当番や付き添い登校等してもいいのかな？と思います。

毎日ついてくださってる保護者の方や地域の方、学校側に任せ過ぎかな？と思います。

6年生の班長さんがほとんど来ない事。低学年の子たちが集合場所の近くの交差点で走りまわりちゃんと集合しないです。改善が見られない場合は集団登校ではないほうがいいです。個人で時間通りに行かせたいです。

うちは、学校が近いし、もう5年生なので、必要ないと思っていますが、少し距離のある子や、低学年の子の事を考えると、続けたほうがいいのかなと思ったりします。

お世話になっております。

車両も多く、人出も多く、不審者情報も多々見られるなか、いつも子供たちを安心して送り出せるのは登校班のおかげだと、家族みんなで、見守り隊の方々はじめ本当に日々感謝しておりました。

コロナについて検討する意味があるとは思いません。苦情等があることなどは知りませんでしたが、公園だけでなく登校班にまであるとは、、というかんじです。それでも、何か改善しなければならないことがあれば具体的におしえていただければ、子供にはきちんと指導しておきたいと思います。

宜しくお願ひします。

ご近所の他学年との繋がりが強くなるので、集団登校は続けてほしいです。1年生のときは、同じマンションのお兄ちゃんが一緒だったので、安心して送り出していました。

マンションに時計がないので子ども達だけでは出発時間になっているのかが分からぬ事あります。ランドセルに時計を付けるなど許可して欲しいです。今は出来る限り一緒に降りて時間を知らせています。8時10分出発ですが、全員が揃ってない場合は10分まで待つ、揃えば時間になつても出発すると今一度伝えてほしいです。

一人で帰るのは危ない。

一緒に帰ることで、低学年高学年との関わりが増える。

今回のお手紙を見るまで集団登校に問題がある事を知りませんでした。うちは高学年ですし必ずしも集団登校が必要かとゆうとそうでもない気がしますが、一人っ子とゆう事もあるのですが、たまに起こる事件なんかを考えますと集団での登校していただけた方が親としては安心です。さまざまな問題の解決法が見つかればよいのですが。

子供が低学年の時は、先生方もしっかり管理?みていただけていたように思いますが、ここ数年は緩くなっているように感じます。子どもに聞いても集まりが悪いように感じます。集団登校には賛否があるのかと思いますが、特に低学年の時は親として安心できました。今は高学年になり本人は色々言つてますが…できれば続けてほしいと思います。

集合時間に集まれない子供さんもいますが、引き続き集団登校して頂けると親として安心です。

集団で登校するのは安全面では良いかもしませんが、班のみんなが気の合う仲間ではないので揉めごとやけんかもあり、煩わしいと感じる面もあります。

集団登校のほうがこどもを安心して送り出せるので続けてほしい。

集団登校よりは、集団下校の方が犯罪防止には有効だと考えいます。

集団登校は、班ごとに一旦集まって登校するので時間を守る意識は高いですが、移動効率という面では、わざわざ遠回りする事もありますし、全員が完璧に時間厳守できるわけではなく、毎日顔を合わせる班の子を情けで待つという選択も出ます。朝は保護者や近所の方の出勤時間と合う事もあり、防犯面でも割と安全性が高いかと思います。

ですが本来の校区外からも登校する生徒さんもいますし、誰もが学校の近くに住んでいるわけではないので、登下校の時間の長さによって、班登校する範囲と、自由登校できる範囲を決めたらいいのではないでしょうか?

自由登校でも地域こども会の班分けは今まで通りに交流すれば、近所ですし登校時間は決まっているので割とかたまって登校することになると思います。

集団下校については、学年で下校時間が違ったり保護者の都合もあると思うので、実現は難しいとも感じています。

集団登校することで、登校時の児童の安全(交通面というよりは不審者など)確保できると思うし、上級生と下級生の交流や意識づけにも繋がっていると思うため、集団登校は続けてほしいとおもいます。

送り出す側としては、集団登校の方が多少の安心感があります。高学年になると、責任感も生まれると思っています。

低学年から、高学年の交流の時間でもあり、時間にも集合時間に決められて行動出来るので、集団登校に賛成です

低学年のうちは特に、同じマンション内のお姉さんお兄さんと一緒に登校してもらえる事は親として安心で有難い。

また自分がしてもらったように、今は下級生を気遣いながら登校しているので、縦割り教育の一貫にもなり良いと思う。

低学年のお子様をお持ちの家庭は、集団登校の方が安心かと思います。また高学年も低学年の面倒を観る事を通じて、自身の成長に繋がると思います。

低学年の時に登校班があり、1人で行かせる不安が無くすごく助かりました。

登校班で登校させていただけて、毎日本当に有り難うございます。いつも有難うございます。集団登校は大切なと思いますがゆえに、感じておりましたことなどを、お伝えさせていただけましたらと

こちらに失礼致します。集団登校は、安全に登校することを考えて、気をつけて行動することを身につける、とても大切なことだと思います。そのためにも、一年生のときから、集団登校で登校するうえでの大切なことを、しっかりと継続的に学ぶことが大事ではと感じます。班長、副班長の役割も、しっかりと知った上で、役にあたるようにしていただくことも、どの人が班長、副班長になっても、登校の仕方がかわらないということにつながるのでは感じます。道を歩く際は、端によれる幅があればよるといった、ささいなことも大切ではと思います。長い道の真ん中を歩いていて、地域の方が、班が通るまで待っていてくださるのをよく見かけます。また、集合する場所も、マンションの下にしても、住人の方のご迷惑にならない場所がよいのでは…歩道橋をわたるときはふざけない、遊ばないなど…地域の方が信号で見守りをしてくださっていますが、おはよう、と声をかけていただいているのに、黙って通るのをみかけます。学校の中で挨拶ができていれば良いということではないのでは…と感じます。

あたりまえのことばかりかもしれません、毎日みんなが気をつける…というのはなかなか難しいかもしれません…ですので、自分ひとりだけではなかなか守りにくいことも、集団登校でいくことによって、同じ学校に登校するみんなが、少しずつでも意識がかわっていったり、同じ学校に通っている者同士、自分だけが安全だったらそれでいい、と、ならず、何かあぶないことがあれば、声をかけたり、自分のことでなくとも、気づいた、見かけたことがあれば先生に知らせる…など、集団登校の大切さを知ってみんなで気をつけるようになれば、より安全につながるのではと感じます。

・低学年の時は、高学年と一緒に登校できることで保護者は安心して子を送り出せます。

・集団で行動する方が、変質者などに狙われるリスクが下がるのではと思います。
・生活リズムが少しでも狂いにくそう。
・高学年になれば、低学年のお世話をしながら登校することで責任感がうまれるのではないか。

・地域見守り隊の若返り化が叶えば多少先は明るいのかもしれません、保護者世代は共働き家庭が増え、定年退職年齢も引き上げられますし登下校時に大人を配置することが難しかったりするのでしょうか。

・私自身一度も水曜の見守り活動すら参加できることはありませんでしたので、今回アンケートが必要な状況と知り驚いています。

年に数回でもよければお手伝いできるよという方々をあえて募るのはどうなのかなと。手続きが大変ですかね…。

・苦情の詳細は存じませんが、集合場所に子どもが数人寄れば大きな話し声やふざけ合い、またいたずらなどの可能性も想像できますので、その近くに住む方や通学路上にお住まいの方にすれば廃止を望む声もありそうですね。

日中働いているため手伝えずにいるものの、休みの日は、手伝いたいと思っています。ただ、急にどこに立って、どのように参加したらよいかわからず、自分の子だけを迎えるにいく感じになっています。恐らく、同じ思いの方も少なくはないとは思うので、その結果、いつもやって頂ける方に負担がかかっているのかもしれません。

防犯面において集団登校の必要性を感じていますが、理由はただそれだけです。

過去に集団登校において、友達とトラブルがあり、グループ移動などがありました。

また、5年生でサブリーダーをしていますが、同じグループの上級生（6年生）でも朝の集団登校に参加していない児童もいます。

集団登校の為に100人以上の児童がマンションのエントランスに集まること、また学校が目の前なので、集団登校するまでの距離でもないと思います。

学校まで距離がある児童は必要かもしれません、特に継続する必要はないと考えます。

低学年や慣れないうちは集団登校も必要かなと思いますが、3年生からは好きな友達同士で行く等をするのも朝の登校の楽しみにもなるのではないかでしょうか。我が子の意見を言うと、学校に行くまでがつまらないとのことでした。

うちの子はもう卒業ですが、集団登校があることで安心して登校させることができました。

また、学年が上がってくると、後輩たちに対して責任感もでき、班長さんになった時は、新一年生に対しての気遣いなど伝えることで成長を促すことができたと実感しています。

色々言ふ人がいますが、集団登校を自由化や廃止ではなく、文化として継続し、保護者、学校、地域連携で実施していく仕組み作りが大切だと感じます。

他の学校での実施方法を参考に、検討していければ、と思います。

うちは卒業しますが、他校から集団登校は羨ましがられます。下級生には安心を上級生には責任感を与えられる素晴らしい仕組みかと思ってます。色々な課題は多いかと思いますが、子供達にとって最善の政策を行える日吉小学校であって欲しいと願います。

学校から遠いほど、集合時間が早くなるので自宅での朝学習をするのに不利だと感じました。

一度に登校する混乱を避けるためだと思いますが、一考の余地はあると思います。

近いところは必要ないと思います

個人的には、特に低学年の時は集団登校が安心出来ました。子供自身も、登校班の集合時間に遅れないようにと言う気持ちがあるので、朝の支度がスムーズだった様に思います。

子供が集団登校していない子たちを見かけるらしいのです。周りが見てない、携帯電話に夢中になっている等、危なっかしいそうです。異学年交流にもなっているので、無理のない範囲で続けてもらえた、と思います。

時間通り集合場所に行くことでルールを守る、子供同士が顔見知りになり助け合う、地域の方との関わりを持つ事で近所に「知っている大人」が増える、など良いことがたくさんあると思います。地域の方にも本当にお世話になり感謝しております。

集団登校は1人で行かすとあぶないので、集団で行ってくれたら方がいいのですが、やはり子供だけなので、規律を守らないと余計にあぶなかつたり、早く着きたい為に遅い子に厳しくなったりと色々と問題もあります。

生徒数が多くなるにつれて、課題は多くなるので、班分けをちゃんとするとか考えないといけないと思います。

集団登校はいい習慣だと思います。

堀江小学校が8時半でもダラダラ道に広がって歩いている生徒が多いです、集団登校が無くなれば日吉も同じようになります。

上・下級生が一緒になって登校できるところに意味があると考えています。
上級生は面倒を見ることで責任感を持ち、下級生はその姿を見て成長する、素晴らしいことだと感じています。
それでも反対する親御さんや生徒本人については、無理に集団に加わらず個人で登校してもらえば良いと思います。

多学年との交流がもてたり、朝決まった時間までに起きて準備して集まる習慣もついて、1人で登校するより少し安心感もあり良いと感じています。

低学年の間は心配なので

毎日時間通りに来ない子をギリギリまで待つのが可哀想です。集団登校できない子は他の子が待たなくとも良いようにしてあげて欲しいです。